

La senorita Rebeca Ross, al contraer matrimonio, ha presentado al marido una lista con los mandamientos que ha de cumplir no tener hijos, entregarle diez mil dólares al año, no pederic enentas de su conducta... Y el manso corderpale dicho que si, como Cristo nos enena (Cosas de los U.S. A. Isla en mi

la tal Rebeca, del primer estacazo la dejan seca.

Un indio, de estos de la desobediencia cial persando, que el inassi seno ataque a los ingleses era quitarles la bandera, riepo sus ibienos diez metros hasta el mestil y... perdiendo pie vino el den con un huesos en el succes. Cial persant la compania de con control de contro

El sastre. Bartolomo Jimenez, a quien llevarou, pana, para hacer un traje de caza, dió con ella en el Monte y con un hickos en la Comisaria quizas por exceso de lógica.

Donde está, Bartolomé,
el traje para cazar?
—Al Monte me lo llevé.
4Donde mejor iba a estár?

Unou rateros penetran en cisarta casa de Valencia y después de hacer su agosto, descubren una criada en cueros, le apuntanyon con las pistolas y le quitan veinte pesetas del hol-

Muy lósico y juny sencillo lo que hacen esos rateros: vell una criada en eueros jy le cehan mano al bolsillo!

bl azzobispo de Santiago de Compostela ha negado autorización a Gil Robles para que hable desde el púlpito de San Martín.

Para que se fien ustedes de los refrancs cuando hay elérigos de por medio!

Refrán que un arzobispo desmintió al fin. A este Gil no le llega su San Martín.

Un sacerdote, harto de su mujer y con pretexto de que no le tenía la comida a punto, la metió en un saco y la arrojó al río Sakaría.

No es nueva la receta que nos depara. Nada contra una turca, como agua clara.

El canónigo de Barcelona, señor Montagut, anda desconsolado porque ha desaparecido del domicilio su sobrina María Montagut. No se preocupe el mosén, que la María salió con billette de vuelta.

No se apure, monseñor: la María Montagut se ha escapado a lo mejor se votar el Estatut.

Responsabilidades

Por el año 1895, sufriamos las terribles consecuencias de las guerras coloniales, en las que sacrificamos la juventud de muestras clases más modestas y la economía nacional. En aquellos tiempos, los hijos de los ricos se librabán de ir a la guerra por un puñado de posetas, cediendo a los más inóidestos el alto honor de dar su sangre por la patria.

Aquella guerra de hermanos, no fué contra España y si contra los malos gobernantes, cuyas torpezas políticas ahogaban las más legitimas aspiraciones de aquellas ricas colonias.

Pudo haberse evitado tan funesto describace, habiéndoles concedido una autonomía política, que pidieron como máximum de sus aspiraciones.

Pi y Margall y Costa, condenaron nuestro suicida proceder, aconsejando dar la autonomía solicitada y evitar el sacrificio de más, vidas i pero a ello se opuso la pason y la ignorancia de aquellos magnates de la monarquía. No sólo no se les escuehó, si no es que se les señaló ante la opinion pública, como a malos españoles, amargando así la vejez de estos dos apóstoles de la democracia.

no "Maine" en el puerto de La Habana, no obedeció a otras causas que a la meditada intervención de los Estados Unidos en favor de los revolucionarios; y la aceptación de la guerra, por nuestra parte, contra tan poderosa nación, fue otro de los muchos absurdos del Gobierno de Madrid.

Después: Santiago de Cuba, Cavite y el caos, con la perdida para siempre de Cuba, Filipinas, nuestra pequeña escuadra; hondres y dinero...; Una friolera! Esto es patriotismo, y no como lo sentían aquellos picaros de Pi y Margall y Costa.

fran funestos acontecimientos tuvicron lugar durante la regencia de doña María Cristina, quedando escrito uno de los capítulos más interesantes de la monarquía desaparecida. Valores tra-

No fraors de todo el que blasona de republicano. Hay apóstatas que ayer decían, compungidos, "pobre rey", y hoy se ofrecen

ងទោននាន្ទនានទទេសន្ទនេះទេសនានានានានានានានាន

dicionales acumulados al depósito de la historia, a quepodía referirse el ex rey Alfonso XIII, en su manifiesto de despedida.

Y el pueblo, tranquilo y confiado, sin intentar siquiera arrastrar a los que le llevaron a la verguenza y a la perdi-

Pasado algún tiempo, subió al trono don Alfonso XIII, que siguió rodeado del mismo consejo que ascesoró a su madre, cupos hombres debieron pensar en el desquite, aunque indiretamente, y vieron en Africa su mejor campo de

Tuvo lugar la conferencia de Algeciras donde el joven embajador de nuestro Gobieruo, señor García Prieto (conocido hoy, por el cadáver insepulto) debió de hacer filigranas de habilidad y talento, logrando manificstas ventajas sobre los "descuidados" representantes de Francia, Inglatera, Alemania y otros, por cuanto merceió el título de "Marqués de Alhucemas" en prueba de gratitud y reconcemiento.

Después de tan memorable fecha, la política española tuvo una principal oriontación africanista, llegando el Barranco del Lobo, Annual, Monte Arruit y el caos... con la pérdida de truchos miles de vidas, muchos millones de pesetas. Y ún desgarrón chomac en el honor de nuestra conciencia nacional. ¡Una friolera!

Con tales hechos queda escrito otro capítulo, lleno de interés trágico de la monarquia que se inquido. Valores tradicionales acumalados al depósito de la historia.

Y el pueblo, tranquilo y confiado, contemplaba impasible cómo le deguellan sus hijos en las puertas de casa. Cicrra los condita por no oir los gritos y condemaciones de los soldados situados. Que verguenza; Enlazados con los anteriores sucesos,

Enlazidos con los anteriores sucesos, aqui en casa, o sea en núestras más importantes ciudades, la garantía personal era un mito, pues se asesinaba y se robaba en plena calle y a cualquier lora del día sin que fuesen detenidos los delincupates.

En tal situación, fuinos tirando del ya pesado catro nacional, hasta el 13 de septiembre de 1923, fecha en que se alzó en dictador el general Primo de Bivera, quien sin dificultad alguna, pasó por encima del señor García Prieto, tel de Alhucennas!, que a la sazón era presidente del Consejo de Ministros, a pesar de haber jurado en presencia del Gobierno que no pasaría el dictador, como no fuese por encima de su cadáver. Siendo este hecho histórico en donde se ganó "lo del cadáver insepulto". Remoqueta..con que tan acertadamente le obsequió el puchlo.

En principio, nos pareció bien la dictadura. ya que llegaba en tan especiales circuistancias y revevendo que dentro del plazo más breve posible licenciaría a los políticos funestos, de jando un ambiente más sancado.

Nueva decepción para el honrado ciudadano; pues, una vez establecida, trató de consolidarse con la aprobación y dirección: del monarca, que oreyóndose un Fernando VII, derogó leyes y dictó otras, tan caprichosamente como faltas de valor legal.

La Constitución quedó por el suelo, durante los siete años de dictadura, y España, reducida a un pueblo sin ley, bajo el yugo ignominioso de un monarca tan imprudente, como ignorante y desapren vo. ¡Esta es la triste realidad que lemos vivido! y cosa rara: el pueblo cipañol que presenció impasible las autoriores y grandes catástrofes naci nales no pudo permanecer más tiempo inactivo y se levantó como un solo hombre ante los detentadores de sus leyes y su libertad.

Y es que los hombres, cuando nos vil vigilan consideramos civilizados, todo solemos permiciosas.

tolerario, menos ser tratados como irracionales.

No otra cosa diec la actitud de este pueblo humilde y subordinado hasta el mayor límite, que sufrió resignado los mayores desaciertos políticos.

Esta es la diferencia que existe, entre los gobernantes con la constitución y los gobernantes con la dictadura.

May obtuso de inteligencia será quien no lo entienda así. Por ello, a los hombres de la dictadura, a los que prefirieron el mandato de un rey perjuro, al de las Cortes, derivadas de la voluntad nacional, se les pide la responsabilidad y el eastigo por la traición y mala fe que representa la conducta observada a parte de otros delitos en que han podido incurrir. Valores tradicionales acumulados al depósito de la historia en su sección de desgracias, pudiéramos agregar.

ALDBANO

DIVAGACIONES

Como el hierro se consume por el moho, así los envidiosos se consumen en su propia pasión.

Plutarco.

La poesía, como la miel, poca y buena; ni no, empalaga.

Ducange
La adversidad es nuestra madre; la
propiedad, nuestra madrastra.

nadrastra. Mostequieu.

Final de la última hora)

EL GENERAL CABANELLAS, LLE-GA EN AVION, A MADRID

Madrid, 21 (4 m.)—Ha liegado en avión el general Cabanellas.

Se dice que su viaje está relacionado con los cargos formulados en la Cámara contra el alto comisario señor López Ferrer,

LES CEDEN, POR CINCO AÑOS, LAS TIERRAS A LOS CAMPESINOS Y ESTOS DUDAN DE SI LAS DE-BEN O NO ACEPTAR

Córdoba, 21 (4 m.)—Los patronos de Villanueva de Córdoba y Villavieio-sa han cedido las tierras a los obreros para que las exploten durante cineo años, donándoles dinero y otros medios para el cultivo. El gobernador ha ordenado la salida de un ingeniero agrónomo para que determine las condiciones de las citadas tierras. Los obreros de aquellos términos ana no se han decidido a neceptar.

LOS COMUNISTAS PIENSAN DE-CLARAR LA HUELGA EL DIA 25. EL GOBERNADOR CLAUSURA EL CENTRO Y SE ORDENA LA DE-TENCION DE LOS ELEMENTOS PERTURBADORES

Córdoba, 21 (4 m.)—Circulan rumores de que el día 25 declaran la huelga general los elementos comunistas. El gobernador civil ha adoptado medidas preventivas y ordeenado la detención de determinados elementos perturbadores y la clausura del Centro Comunista. Furzas de la Guarda civil vigilan en evitación de propagandas permiciosas.